ANDRISY Pierre Schmitt a parcouru 700 kilomètres à pied, seul, à travers le désert nigérian

## L'aventure au cœur du Ténéré

Dépassement de soi, oubli de ses propres douleurs ou peurs, Pierre Schmitt, qui a rencontré les écoliers andrésiens et le public à la bibliothèque, a parcouru, à pied, 700 kilomètres au cœur du désert du Ténéré. Exploit.

a bibliothèque Saint-Exupéry a permis la découverte du désert du Ténéré grâce à la présence de Pierre Schmitt, cet aventurier, ancien habitant de Cergy-Pontoise, qui vient d'avaler 700 kilomètres de marche, sous une chaleur accablante de 50 degrés, en plein cœur du désert du Ténéré. «Un exploit que nous avons sauhaité ouvrir au jeune public, explique Isabelle Pencréac'h, la responsable de l'établissement culturel. Ainsi, six classes du primaire ont suivi de près le parcours de l'aventurier grâce à un carnet de route tenu quotidiennement depuis son départ. Les enfants avaient des tas de questions pertinentes à poser». Par exemple : de quoi se nourrissait-il ? Quelles étaient ses conditions de couchage ? Sa toilette intime ? La peur des scorpions ? Les mirages, existent-ils? Le solitaire, qui en est à sa troisième escapade hors norme, a gentiment répondu. «En fait, a-t-il insisté, ce qui m'a permis de tenir, malgré la peur et la fatique, après plus d'un mois et demi de parcours, c'est le regard impatient des enfants. Ils attendaient beaucoup de moi. Je voulais leur montrer que tous les rêves sont possibles. La jeune généra-



Véritable exploit pour Pierre Schmitt avec ce parcours dans le désert du Ténéré.

tion m'a donné la force de continuer et de me battre. Tout désir est accessible». Le message est passé dans l'assemblée tant les petits se prenaient pour des aventuriers en herbe. «Cette escapade, enchaînait le marcheur, je l'ai préparée minutieusement, dans ses moindres détails. Parrainé par la société des explorateurs francais et Jean-Louis Étienne, grand aventurier devant l'éternel, je suis arrivé devant les portes du désert, en passant tout d'abord par le Maroc, la Mauritanie, le Mali et le Niger afin de m'habituer aux conditions climatiques». Une première étape qu'il effectuera avec un ami, Jean-Louis Missey, 64 ans, avant de parcourir sa marche tout seul. «Mo nourriture, ajoutait ce Pierre, se composait de pâtes, riz, mil, ainsi que de fruits séchés (abricots, dates, figues...) et de plats lyophilisés. J'ai perdu près de 12 kilos». 4 litres d'eau étaient nécessaires pour ne pas tomber dans un état de déshydratation. 700 km ont ainsi permis à l'aventurier de rejoindre les oasis de Bilma, Fachi, l'arbre de Ténéré, puis Agadel. «Un budget de 10 000 euros a été indispensable pour réaliser une

telle excursion», précisait Pierre. Les journées étaient invariablement programmées : de 5h du matin à midi, la marche, puis de midi à 16h, repos, avant de reprendre le parcours jusqu'à 19h. L'occasion alors pour Pierre de prendre de multiples clichés qui enrichiront ses feuilles de route. «Je vous assure que la peur de l'espace ne m'a jamais quitté. Il me suffisait d'appuyer sur la touche de mon téléphone satellite pour que l'assistance vienne me chercher. Je ne l'ai pas fait. Les rencontres avec les Touaregs et les nomades seront enrichissantes «sur le plan humain, précise-t-il. Ils vivent dans un monde diamétralement opposé à celui des occidentaux. Plus près de l'être et de la vérité. Ils sont heureux, je vous l'assures. Adopté, Pierre a été invité à une fête traditionnelle des Touaregs prochainement. Un honneur et une reconnaissance car, habituellement, les blancs ne sont jamais acceptés. «Deux projets me tiennent à cœur, annonce ce dernier. Premièrement, monter, en partenariat avec une ONG (organisation non gouvernementale), des panneaux solaires pour les écoles et les dispensaires médicaux et trouver des partenaires afin de venir à bout des piles usagées jonchant de nombreuses rues de cette partie du globe. Des chargeurs de batterie et des piles rechargeables ? Ce serait l'idéal pour souver de nombreuses vies». En attendant, un livre, des albums photos, une projection vidéo et des Dvo sont en gestation pour immortaliser l'aventure de Pierre Schmitt, ÉRIC D'ARCO